

UE, FMI y BCE aprueban dar a Grecia 12 mil mde (El Financiero 06/06/11)

UE, FMI y BCE aprueban dar a Grecia 12 mil mde (El Financiero 06/06/11)(Clara Zepeda Hurtado) Lunes, 6 de junio de 2011 •Concederán ayuda financiera adicional al país. George Papandreu. (Foto: Reuters) - APOYO DE 12 MIL MDE A GRECIA Ante la resistencia de que ningún miembro abandonará el euro y de que no habrá un default, la Unión Europea (UE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE) otorgarán ayuda financiera adicional a Grecia a cambio de condiciones más estrictas. A raíz de las nuevas medidas de ahorro y las privatizaciones anunciadas por el gobierno griego, Atenas quedará bajo tutela internacional para garantizar el cumplimiento de las medidas de austeridad. En tanto, la UE, el FMI y el BCE, que en su conjunto los llaman "la Troika", liberaron la quinta entrega del préstamo concedido en mayo de 2010, para que Grecia evite la insolvencia. Grecia anunció que la evaluación de los inspectores de la UE, el FMI y el BCE, respecto al cumplimiento de ciertas medidas de austeridad fiscal, terminó en un acuerdo "positivo". El nuevo plan de ajuste fiscal permitirá desbloquear el pago a finales de junio o principios de julio de un tramo de 12 mil millones de euros del actual crédito de 110 mil millones. Pero el pacto también abre la vía para un segundo rescate a Grecia, que ascenderá a alrededor de 65 mil millones de euros, con los que el gobierno heleno podría cubrir sus necesidades de fondeo hasta 2013, según estimaciones. El programa fiscal griego prevé, entre otros, una serie de privatizaciones de entidades públicas, que le representarían ingresos al gobierno por hasta 50 mil millones de euros para 2015. "La aplicación estricta ayudará a restaurar la sostenibilidad fiscal, salvaguardar la estabilidad del sector financiero e impulsar la competitividad para crear las condiciones para un empleo y un crecimiento sostenido", sostuvo el grupo "la Troika" en un comunicado conjunto. Plan de ajuste Después de haber concluido la misión de los inspectores a Grecia para evaluar los recientes acontecimientos económicos y las políticas necesarias para mantener el cumplimiento del programa acordado, las tres instituciones consideran que, en términos generales, se han realizado "significativos" progresos en el programa de ajuste, en particular en el área de la consolidación fiscal. Sin embargo, señalan que es necesaria la "revitalización de las reformas estructurales y fiscales más amplias" para reducir el déficit público y alcanzar la "masa crítica de reformas necesarias para mejorar el clima empresarial y preparar el camino para una recuperación económica sostenible". Después de que George Papandreu, primer ministro griego, presentó el nuevo plan de ajuste el pasado viernes por la tarde al presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, el segundo rescate de Grecia se aprobará durante la reunión de ministros de Finanzas de la UE prevista para el 20 de junio en Luxemburgo. La principal incógnita sigue siendo cómo se orquestará la exigencia de Alemania de que los bancos privados participen también, aunque voluntariamente, en este nuevo programa de asistencia a Atenas. Berlín no quiere que toda la carga recaiga sobre los contribuyentes. Juncker pidió a los bancos privados, en cuyas manos está la deuda pública helena, que participen en este esfuerzo, para poder desbloquear nuevos préstamos. Las condiciones "incluyen una participación del sector privado sobre una base voluntaria y esta participación del sector privado deberá ser negociada con los acreedores privados" de Grecia, explicó. Con lo anterior se podría ganar más tiempo para que funcionen los ajustes. La Comisión Europea exhortó a Atenas a cumplir todos sus compromisos de finanzas públicas, estimando que en estas acciones se jugaba el porvenir económico de toda Europa.